

Página Paquereña

¿Qué es el Partido Republicano?

La masa enorme que la compone la mayoría honrada del pueblo de Costa Rica. Es el guardián democrático que vela por los intereses sagrados de la patria y no permite hoy, ni permitirá mañana, que sean saqueados por los usurpadores. Paquera, este puerterico de la costa paunareñense, situado en un valle prodigioso por la naturaleza, donde sus cultivos agrícolas son una notabilidad, donde la producción de sal es su riqueza, donde sus bellas mujeres sanas y limpias solo se concretan a sus hogares y donde ese puñado de honrados trabajadores, llevan en su mayoría el emblema de libertad y democracia, este es mi pueblo republicano.

Republicano, sí, porque es el partido de los pobres, es el que jamás ha dado palo ni cincha bajo una tiranía a sus hijos, es el centinela de los terratenientes no permitiendo que los cletos vengan con sus inajes de orgullosos kaisers para desalojarnos de sus tierras para arrebatarlos sus sembrados y sus maderas en son de barata compra. Pues ya lo hemos visto, el santo que ellos tienen más grande, Manuel Castro Quesada, ya nos ha visitado con ese fin, y los paquereños hemos levantado la voz de alarma, detestando al jefe de inacción del cletismo: en su cara se ve brillar el ojo de linforera hambrienta, y en su cuerpo el elefante furioso que quiere llevarse todo lo que a su paso se presenta.

Pero este pueblo viril, no se conquista por las malas, somos buenos y humildes, por eso vamos con el Lic. Carlos María Jiménez.

Levantad la frente erguida, paquereños, no os dejéis engañar, vamos al triunfo tan seguros, como quien está en su propia casa.

BERTA

Paquera (Puntarenas), 5 de abril de 1927.

Visita distinguida

Hoy estuvo en nuestras oficinas de redacción y procedente de San Mateo nuestro buen amigo y copartidario don Norberto Carvajal. El señor Carvajal vive en San Mateo hace algunos meses pero nos comunica que dentro de breves días trasladará su residencia a esta capital. Nos complacemos en saludar al distinguido amigo y a la vez lo despedimos muy atentamente.

NOTA EDITORIAL

La Mentira no Prospera

Mal, muy mal debe andar el enemigo a juzgar por sus armas de combate; flacas deben estar sus fuerzas y febles sus armas, habida cuenta de los recursos de que se vale: la farsa, la superchería, la calumnia, todo lo que es falsa, todo lo que es mentira y que, por serlo, acusa desesperación y angustia. Pero como nosotros no queremos incurrir en el pecado de que acusamos al Jefe de Inacción del cletismo, el de decirnos farsantes porque le vino en gana, vamos a la comprobación de nuestro aserto.

Hablaron de nuestros desastres en el Guanacaste, durante la jira de nuestro Candidato, y la Provincia entera sabe que ningún Jefe de Partido la ha cruzado con más halagadores resultados; concretamente: se afirmó que habíamos entrado a las Juntas con diez o doce compañeros, y allí está una fotografía, que ponemos a disposición de quien quiera verla, tomada en la plaza de aquella ciudad, donde pueden contarse setenta y dos jinetes.

Dijeron de quinientas y más personas que habían entrado con don Cleto a San Ramón, y la indiscreta fotografía que publicamos nosotros, mostró al escuálido Jefe del Olimpo encabezando un funeral que no llegaba a ochenta personas.

Publicaron una Directiva de Alajuela con ochocientos nombres, forjados la mayor parte con el humo de su torturante imaginación, y veinticuatro horas después le habíamos quitado trescientos quince números al papelón, por los motivos racionales y justificados que allí se expresaban.

Sacaron a luz, con pasmoso cinismo, una Directiva de Tilarán con seiscientos nombres, y de esa ingenua candorosaidad han reído todos, con excepción de aquellos que tienen hasta que simular obcecada convicción para asegurar la paga, y han reído todos por

que no pasa de ser un lastimoso infundio propio para una guasa en un 28 de Diciembre.

Echamos a la calle la sábana de nuestra Directiva de Alajuela—comprensiva de 2218 nombres contra 500 de la Directiva cleta,—sábana con que vamos a arropar la desnudez moral de la argolla y en que ésta va a dormir la convulsión de su última agonía; y cuando después de quince días de cavilar todo un consejo de sabios dan a luz un zarandeo, es para exhibirse triste y lametamente. Ya no se trata—como lo pretende el tráfuga Chaqueta—de que por el hecho de que un individuo no está en este momento inscrito en el Registro Cívico no pueda ejercer, en Febrero del año entrante, su derecho de sufragante ni aparecer en una Directiva; no, ahora la causa de la exclusión es más sutil y más hábil: *éste no puede aparecer en una lista ni podrá mañana votar, porque es empleado público o porque le trabaja al Municipio carlista.*

Este cletismo medroso y abúlico está innovando en prácticas políticas: el empleado público es un paria que ha enajenado, en razón del mísero sueldo que devenga, su derecho a pensar y a interesarse en los trascendentales problemas de su patria; para este cletismo troglodita y anacrónico, sólo sus potentados del Club Bolengo, los que hacen eso que se llama vida independiente, pueden intervenir en la política; los demás son la lez, la basura, el mísero empleadillo y el infeliz artesano: es la misma tesis del Colegio Electoral que aspiraba a constituir en un monopolio, en las manos de cuatro ricachones inescrupulosos y de cuatro políticos desacerados, el derecho a darse el Gobierno que asegurara sus privilegios, mientras el pueblo seguiría siendo el burro de carga hambriento y apaleado.

GUILLERMO DEL RIO

DE PETRONIO A DON SALVADOR VILLAR

En el bisemanario «Patria» de la tureca cletista, aparece publicado contra Petronio, un artículo de don Salvador Villar, que más bien mueve a hilaridad.

Dice este caballero que Petronio no tiene valor moral para responder de sus actos y que si fustiga lo hace por desahogo. Pobre don Salvador éste; pequeño, diminuto como es él, todo lo mide al nivel de su estatura.

Pretende vindicarse de nuestras aseveraciones, y por más que lo intente, no logrará sino el papel ridículo de retratarse de cuerpo entero y demostrar una vez más, que a pesar de haber escalado altas posiciones oficiales por trampolín, co-

mo producto de una combinación urdida entre bastidores por la mal llamada argolla «Unión Guanacasteca»,— que tantas medianías entronizó,— jamás realizó una obra de provecho para su provincia.

El problema que hemos planteado desde este punto de vista, es demostrar ante los gu-

nacastecos que aquellos menos autorizados para señalar rutinas—ya que han permanecido indiferentes a las obras de progreso de aquella provincia—son sin embargo, los que en el momento político, se adelantaron a dar opiniones para explotar la ingenuidad de los pueblos y sacar doble ración

en la hora del reparto.

El momento llegará en que Petronio dará a conocer su nombre de pila para complacer a esta momia pedagógica con pretensiones de un Jupíter tonante.

No pretendemos dárnoslas de apóstoles como benefactores de nuestra Patria, ni tampoco nos ufanamos de ser la personificación de la virtud con que este escritor adocenado pretende habilidosamente confundirnos; sin embargo, vivimos tranquilos y de cara al sol sin que en nuestra frente haya un «mir» ni la más leve sombra empañe nuestros actos.

PETRONIO

Abril 15 de 1927.

EN PUNTARENAS

Ha sido abierta en aquel puerto una oficina de agencias, comisiones, redacción y abogacía bajo la competente atención de don José Manuel Acevedo Gutiérrez. Se garantiza honradez, cumplimiento y economía.

Horas de despacho: De 7 a 11 hs. y de 14 a 16 hs., excepto los domingos.

Sentido pésame

Con profundo dolor consignamos la inesperada muerte de la señora Adela García de Valverde, acaecida en la ciudad de San Ramón. Al consignar tan dolorosa noticia hacemos nuestra la pena que embarga a tan distinguida familia y muy especialmente a su esposo don Filadelfo Valverde, a sus hijitas que lloran la ausencia de su madre, a don Daniel García, a la Sra. Anita García de Mora, a Caridad, a Adalid, a Piro, a nuestro distinguido amigo don Carlos García y demás deudos de la estimable matrona desaparecida. Crean de verdad que su dolor es también el nuestro, y que las lágrimas en nuestros ojos son la eterna siempre viva del recuerdo. El «Diario Republicano» hace suyo este duelo ramonense.

Santiago Villegas Zúñiga

¡Hermano en sentimientos, compañero en luchas y anhelos! ¿Por qué adelantaste tu camino?

Silenciosamente, sin despedida, como que tenemos que juntarnos más adelante, te alejaste, como se alejan de nuestra mente los más caros recuerdos de la vida, como se aleja también el aroma de las rosas, impulsado por el viento, saturando la Aurora de perfumes.

¿Adónde? . . . A lo ignoto. Allí donde sólo las mariposas se aduermen y revolotean en el trono de los dioses.

Eras un varón; como quien dice, un peacador. Sin embargo, en tu senda no hay abrojos y las flores abren sus corolas a tu paso.

Yo me despojo de este cascarón inmundado que llamamos materia y elevo mis plegarias al cielo para que seas recibido en el trono de la Gloria, como un príncipe de la bondad.

¡Hermano en sentimientos, compañero en luchas y anhelos! ¡Hasta luego, . . .

PÁNFULO VIDAURRE
Nicoya, abril de 1927.

DE LUTO

San José ha sido dolorosamente impresionado con la sensible muerte de la señorita Vitalia Madrigal, apreciablesísima educadora.

Sea esta la ocasión de testimoniar nuestra viva condolencia a sus hermanos Luisa Madrigal, Anita y de Castellón, Eduardo y Ester Fournier, René y Victoria Vanhuffel y a todo el resto de su familia.

El estado de salud del Lic. Carlos María Jiménez

¿Como ha circulado la noticia de que el ilustre Jefe de Nuestro Partido se encuentra enfermo, nos apresuramos a desmentir tal especie.

El Lic. don Carlos María Jiménez se halla en completo estado de buena salud, con las energías de siempre y dispuestas en todo momento a intensificar por todos los medios la propaganda política que mantiene con vigoroso empuje.?

FELICITACION MEREÇIDA

En el número de ayer de este periódico finalizó la traducción de un trabajo educativo del ilustre pedagogo norteamericano Dewey quien es considerado hoy como el más grande de los innovadores educacionistas del mundo.

Nuestro compañero de redacción el Normalista y Bachiller don Marco Tulio Jiménez Mesén hizo la traducción del laborioso trabajo de Dewey, que ha sido acogido con natural y efusivo entusiasmo por los educadores de nuestro país.

Jiménez Mesén es de nuestra casa y por ello el elogio que deseábamos tributarle tiene que concretarse a unas cuantas líneas de felicitación; pero para hacerle justicia cumplida insertaremos en estos días en nuestras columnas cartas de estímulo y aplauso que le han sido dirigidas por su meritoria obra.



La pregunta de hoy

Cuántos kilómetros de carretera podrán hacerse con el valor de 200.000 litros de alcohol que en el término de uno o dos meses se evaporaron en la Fábrica Nacional de Licores durante el paternal Gobierno del Lic. González Víquez.

A Cleto González Víquez

El tono altanero con que me contestas mis artículos comidos y culpos, pero cuajados de verdades que son un cauterio para tu envenenada peridia, me autoriza para hablar en la misma forma.

En "Patria" del 13, pasquin que te sirve a tus ambiciones desenfrenadas, veo repetirse los métodos que empleaste en tu criminal atentado de 1906, para humillar, ultrajar y reducir al hombre que, en santa rebeldía, te combatió con valor y energía en el periódico, en la hoja suelta y en la plaza pública.

Esos métodos, en estos momentos en que la gran mayoría de los costarricenses te condenan, son improprios de un anciano ya decrepito como tú.

La soberbia es mala instituidora, deja que actúe serena la mente y ella te dirá que debes confesar tus crímenes y reflexionar a mediar en el inmenso caudal de moles que tu ambición y tu falta de sentido moral ha acarreado a la República.

Negar los HECHOS CRIMINALES no es convencer a nadie; así has procedido cuando has defendido a criminales como hábil abogado, puedo citar casos, si te empeñas, en que tu nombre quedará mal parado.

FRANCISCO CONEJO C.

Pedimos excusas

Al mencionar, en la crónica de la jira de nuestro candidato por el Guanacaste, publicada ayer, entre los nombres de las personas que integraban la comitiva de don Carlos María, omitimos el de nuestro buen amigo Licenciado don Pablo Rodríguez, por más que en el cuerpo de la crónica nos ocupamos de él en las diversas e importantes actividades por él desempeñadas. Por tan lamentable trascurso, ofrecemos a nuestro amigo el señor Rodríguez las más cumplidas excusas.

Guacimal y Sarmiento

Dos pueblos cubiertos bajo el cielo azul, y que en todas las campañas políticas han demostrado ser un baluarte del gran Partido Republicano; en estos precisos momentos están de nuevo enflados, llevando a la cabeza el emblema patriótico de la enseña azul que simboliza la figura egregia del Lic. don Carlos María Jiménez.

En todos los torneos cívicos, Guacimal y Sarmiento, con su grupo importante de honrados como libres ciudadanos, han decidido siempre el triunfo de las elecciones de la provincia de Puntarenas.

La semilla del gran Partido Republicano está sembrada en terreno tan fértil, que nunca podrá agotarse su producción, máxime cuando sus sembradores son los más valiosos ciudadanos de estas localidades.

El Olimpo siempre ha pretendido conquistar estos Puerro Arturo, pero no podrán. Y es que su semilla es desde 1906, muy vieja y podrida y no germinará nunca, como no ha germinado en la mayoría de los pueblos. Es como sembrar en un desierto.

Aquí el que pretende hacerle bombo a los cielos, son Pelayo Marce, español, y el chino. A estos señores, como extranjeros, debemos manifestarles que se culden de meterse en política, las leyes de nuestra querida patria se lo prohíben. Dejen a los costarricenses luchar libremente y su deber debe ser concretarse a sus trabajos personales.

A la lucha, compañeros, nuestro triunfo está asegurado!

LN PUNTARENENSE

Guacimal (Puntarenas), 3 de abril de 1927.

DOCTOR J. MONTES DE OCA Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA Despacho, 25 varas al este Almacén Robert

UN PARALELO

Armas Melladas

Hace algunos días que toda la rica provincia del Guanacaste fué recorrida por nuestro ilustre Jefe y Candidato Lic. don Caalos María Jiménez, habiendo recibido el testimonio de adhesión y simpatía de los más valiosos elementos guanacastecos.

En cada pueblo, nuestro Jefe fué aclamado y sus palabras de convencido Republicano, de ferviente patriota y de futuro Presidente de Costa Rica, llenaron de júbilo y de admiración a aquellos valientes ciudadanos que siempre se han distinguido por su abnegado patriotismo y su devoción a las causas nobles y levantadas. Y de pueblo en pueblo, de distrito en distrito, de caserío en caserío y de ciudad en ciudad, grandes y pequeños, ricos y pobres, todos, unánimemente todos, cual un solo hombre con un solo corazón para sentir las palpitaciones de su ardiente patriotismo, tributaron a nuestro futuro Presidente de la República, los más calurosos homenajes que pueden rendirse al gallardo Candidato del Partido Republicano.

Y cada nuevo conocido que dejara allá el Lic. Jiménez Ortiz, quedó convertido al conocer sus condiciones de Jefe y de Candidato en su más empeñoso admirador, amigo y partidario, pues el Lic. Jiménez Ortiz sabe hacer amigos y también mostrarse ampliamente, en sus condiciones de caballero y de patriota, condición que no reúne desde ningún punto de vista, el tembloroso candidato del Partido contrario, que con su desdén olímpico y su vacillante voz, no sabe más que ser instrumento de manos extrañas y de intereses creados.

Y después de que el Guanacaste entero, vibró intensamente al grito de Viva Carlos Ma. Jiménez que lanzaron sus mayorías electorales, después de que aquella tierra sintió la alivéz y entereza de nuestro Jefe que como valiente general, inspira la confianza en el triunfo de sus devotas tropas, después de que la inmensa mayoría guanacasteca con la visita del Lic. Jiménez Ortiz, ha quedado afiliada al Partido Republicano y de que el Guanacaste entero, cual una sola voz gritó: Viva el futuro Presidente de Costa Rica, después de todo eso, al ver las avances formidables y arrolladoras de nuestras fuerzas, el anciano Jefe del Partido contrario, fué convencido por quienes lo manejan a su antojo y capricho, de que debía ir él también a aquellas zonas, para ver si lograba en parte contrarrestar el victorioso empuje del triunfante Partido Republicano.

De ese modo, el Dios del Olimpo, el ídolo de Barba, el defensor del capitalismo, el que desdena al pueblo cuando no se trata de conquistar votos, llega a las regiones guanacastecas, con un funerario acompañamiento, a presentar la oportunidad a aquellos valientes ciudadanos, de que comparen ambas personalidades; de que establezcan un paralelo, entre Carlos Ma. Jiménez y Cleto González Víquez, entre nuestro Jefe y el de ellos, entre los dos; el uno, todo juventud inteligente y preparada, todo actividad y energía, todo un hombre, un patriota y un jefe, todo un digno sucesor de don Ricardo Jiménez, todo un amigo y un caballero, y el otro, un vacilante anciano que a los setenta años, cuando le faltan energías y capacidades propias, se entrega candorosamente en manos de quienes lo manejan a su antojo, y lo ponen tristemente en el más penoso ridículo, cuando ya por sus años, le empiezan a faltar sus facultades y deja convertida su desteniada personalidad en un ciego y fatal instrumento de sus explotadores. Y este candidato anciano, que ya tiene su voz temblorosa, al que se le escapan las ideas, impulsadas por la irresistible fuerza de sus setenta años, va a exhibir su pequeña y temblorosa figura allá en el Guanacaste, en la tierra ardiente y feraz que hace poco tuvo el honor de ser visitada por un hombre que es, como candidato del Partido Republicano y como futuro Presidente de la República, la más halagadora promesa para nuestra querida Costa Rica!

Así, de ese modo, el Guanacaste, como todo el país, tendrá oportunidad de establecer un paralelo entre nuestro Jefe y el de ellos, entre lo que significa cada uno como personalidad política que cristaliza todos los ideales y tendencias de una agrupación. Y en cada uno de esos lugares, podrán sus habitantes establecer diferencias, hacer comparaciones y decir en definitiva, cuál es el hombre que necesita Costa Rica, para terminar de llevar a cabo la obra que se propuso el Partido Republicano llevando a la Presidencia de la República al Lic. don Ricardo Jiménez: si es un digno sucesor como don Carlos María Jiménez, que constituye por sí sólo una absoluta promesa, o si es don Cleto González Víquez, el eterno Dios del Olimpo, que ya sueña con un nuevo desplafar del Tesoro Nacional.

JUAN ROLANDO

Los caminos en el Guanacaste

Con motivo de la jira que el Jefe del Partido Republicano hizo a la Provincia de Guanacaste, hemos podido observar que el Licdo. Jiménez Ortiz, al referirnos sus gratas impresiones y darnos las mejores referencias de la situación de triunfo en que el Partido se encuentra en aquella sección del país, comenta el mal estado de los caminos e indica la necesidad urgente de proceder a su reparación en forma que ofrezca a los guanacastecos todas las facilidades que el desarrollo de esa región demanda. Nos dice don Carlos María que en trechos son realmente intransitables los caminos; que toda la belleza del paisaje se esfuma entre nubes de polvo y todo el confort

posible con los medios de transporte, desaparece ante las dificultades con que a veces se tropieza por los obstáculos naturales debidos a la mala condición de los caminos. Esto en pleno verano. Naturalmente, con el rigor del invierno, el polvo convertido en barro hace poco menos que imposible el paso de camiones y caballos,

Sin que puedan tomarse a simples palabras encaminadas a ganar voluntades en favor de la causa Republicana, el Candidato del Partido del pueblo ha ofrecido prestar atención de preferencia a la reparación conveniente de esas vías en aquella región guanacasteca, que tanto derecho tiene a compartir el bienestar general; y por nuestra parte, miramos con la mayor simpatía la gestión del Diputado don Adriano Urbina, encaminada a obtener del Congreso la separación de dos millones de colones del empréstito de ocho millones destinados a la construcción de carreteras. Con la parte proporcional que en esos dos millones correspondía al Guanacaste, podrían hacerse positivos beneficios a esa región y con ello serían a su vez protegidos los intereses de los pueblos del interior que son mercado natural de los graneros guanacastecos.

El Partido Republicano, que lleva dadas pruebas indudables y efectivas de que cumple sus promesas, se empeñará, llegado el momento seguro de su triunfo, en el progreso nacional y muy especialmente en la construcción de buenas vías de comunicación en todo el territorio.

A los Republicanos de la ciudad de Alajuela

El sábado próximo a las 7 de la noche, celebrará el Partido su acostumbrada reunión pública en nuestro Club.

Una distinguida comisión de oradores de San José y nuestro Jefe de Acción llevarán la palabra, haciendo revelaciones de importancia actual.

Se recomienda la puntual asistencia de todos.

El Comité Ejecutivo de Alajuela

Alajuela, 20 de Abril de 1927.

El Zarandeo de ayer A quienes sepan leer y sean serios en sus proceder

Ayer publicó el «Diario de Costa Rica» el anunciado zarandeo de la Directiva Republicana del Cantón Central de Alajuela, y ese zarandeo no es más que una confirmación de la verdad aplastante de nuestra Directiva: 1.º) Porque no impugna otra cosa que ser empleados del Municipio aquellos a quienes se zarandea. 2.º) Porque con todo y eso sólo 191 nombres se han logrado—de ese modo ridículo—zarandear en una directiva de 2200 nombres, y 3.º) Porque la mayor parte de los zarandeados son netamente republicanos y su adhesión a la causa será en breve publicada.

Pero hay más: tenemos lista una aplastante adición para esa nuestra inconvencible Directiva con más de 300 nombres que aún faltan como representativos de las huestes republicanas de la ciudad de Alajuela.

Noten los lectores: nosotros a su ridícula Directiva «Arcó Iris» le zarandeamos 300 en Alajuela—siendo de 800 la dicha Directiva—y ellos, pobres farsantes —en 2200 nombres no han podido ni zarandear 191 ciudadanos—Nada: que muerden en pedernal!!

Jefatura de Acción Provincial.

Alajuela 20 de Abril de 1927.

Dos son los argumentos que han encontrado fundamentales los cielos para adversar la candidatura de nuestro ilustre caudillo, el Lic. Carlos María Jiménez. Primero, no pudiendo hacer sombras sobre su personalidad, ni en su vida privada, ni en su vida pública, se les metió la pueril idea de acometer contra los hermanos del señor Jiménez; quisieron aprovechar la oportunidad de que ellos han vivido y viven concretados al trabajo, y nunca sus nombres han figurado en andanzas políticas; por eso creyeron que era fácil hacerle creer al pueblo costarricense que esos señores hermanos del Lic. Carlos María Jiménez eran sanguiuéculas que estaban esperando la presidencia de su hermano para ausentarse del trabajo y pasar a la regalona vida que iniciaron los sucesores de don Cleto en 1906.

Pero este argumento murió en los propios labios del enemigo, porque el pueblo honrado está convencido de que eso es una calumnia; el pueblo está convencido de que todos esos hermanos del Lic. Jiménez son hombres que viven de su honrado trabajo y no están tratando de gravar otra vergüenza en la historia política de Costa Rica semejante a la de 1906, manchando así el buen nombre de nuestra querida Patria. El pueblo percibe claramente que al directorio clerical exige a su conciencia balbucear palabras relacionadas con la escandalosa elección que hizo la presidencia del Lic. González Víquez y que hoy quieren repetir; que la conciencia que está siempre presta a hacer justicia, los desnuda hoy ante la opinión pública, y entonces ellos, los cielos, para disimular ese pecado que se les escapa de la boca a cada paso, se lo endosan a los hermanos del Lic. Carlos María Jiménez.

Viéndose estos señores de la argolla descarriados del argumento anterior y anonadados con la directiva del Cantón Central de Alajuela, para no pasar por la pena de callar, cosa que les habría sido más honrosa, pues no es desdoro inclinarse ante la verdad, solo les queda el recurso de su odioso argumento político: EL DE LA MONEDA.

Estos tristes cielos han creído, como el fahur; que haciendo grandes paradas, grandes son sus rendimientos; han creído que, como en 1906, sembrando una matita de antidemocracia cosecharán un caudal de monedas, pero ¡pobrecitos! Este argumento también ha cogido el camino del fracaso. Ya no existe pueblo cándido donde ellos puedan hacer germinar esas semillas malolientes!

Por qué no han tomado los cielos de Alajuela el camino debido? Por qué no han hecho el zarandeo con los respectivos comprobantes de los cleristas, neutrales, nombres inventados, menores y muertos que dicen que abundan en dicha directiva?

Porque no pueden; les sería necesario proceder en relación con sus propias palabras; presentarse neutrales ante la limpieta de conciencia, inventar mil patrañas, hacerse aún más menores de criterio y acabar de matar su prestigio, con el ridículo de desmentir lo que mentira no es.

No, señores del Olimpo, desengáñense; ya los sismos que ocasionaron el terremoto democrático de 1906 han perdido la fuerza para una nueva sacudida, y las heridas que esos escombros causaron se pusieron en tratamiento desde que el Partido Republicano asumió el cargo de combatir el germen argollero; y ya, con la presidencia del ilustre Lic. don Ricardo Jiménez, han cicatrizado esas heridas, y evitará se lastime la muralla que representa el elevado respeto a las leyes, que impone nuestro gobernante, ante los conculcadores del derecho cívico.

Ahora los republicanos estamos preparados para no permitir que esas heridas se reabran. Es por eso que hemos llamado a ocupar la presidencia en 1928 al Lic. don Carlos María Jiménez, quien sabrá tener a nuestra querida Costa Rica libre del Pulpo Olímpico.

José Ramírez C.

Regresó Moisés Aguilar

Nuestro distinguido diputado don Moisés Aguilar salió en gasolina para Puntarenas, pero el acercarse al Muellecito para tomar la lancha que lo habla de conducir a los pueblos de Osa y El General, se encontró con el desembarco del Lic. don Alfredo Saborio, quien venía victorioso de aquella zona, que es eminentemente republicana. En vista de eso nuestro distinguido diputado regresó a esta capital en compañía del Lic. Saborio Montenegro y demás compañeros a quienes hemos tenido el gusto de saludar con un comentario inexpectable. Quiero decir que la victoria republicana en esa zona es indiscutible. Mientras nuestros enemigos ensayan sus ridículas mascaradas nosotros vamos paso a paso confirmando la victoria.

Bien por el Municipio de Alajuela

Esta simpática y progresista Municipalidad de Alajuela no descansa en su altruista propósito de proveer a aquella heroica ciudad de una moderna y eficiente Plata Eléctrica. Ha sido ampliado el término de licitación para dar oportunidad a las diferentes casas extranjeras de que concurren a esa licitación. Se nos informa que la nueva empresa eléctrica que se intenta, será una de las mejores de la República. Nosotros tenemos que felicitar una y muchas veces ese gesto patriótico y desinteresado de la Corporación Municipal de Alajuela. Desde que tan honorables regidores llegaron a jefear el gobierno local de aquella ciudad el progreso y el embellecimiento de la ciudad se notan por todas partes. Que sea esta licitación un estímulo para los esforzados ediles que laboran bellamente en la heroica ciudad del Rizo.

Telegrama brujo

A Manolo Castro Careta
San José

Tuve reconciliación con Sirtubas Villalobos, convencido beso Judas no se repetirá. Desde hoy le perdono su antigua filiación treintemesina, a pesar de que en hora fatal desde una esquina le grité marrano sin pudor obligado por haberme puesto en desdorado lance en mi contra. Así son las cosas y si ayer nos tiramos platos y ollas a la cara, hoy vamos del brazo pero no revueltos. Publique esto de gratis porque Changó no quiso ir al Guanacaste por no gastar reales ni los quiere poner para publicar estas noticias históricas.

Manden moneda porque la cosa aprieta.

Suyo,
Rafel Aretes del Cerco

Don Luis Rubio Guerrero entre nosotros

Ayer hemos tenido la oportunidad de saludar a nuestro distinguido amigo y copartidario don Luis Rubio Guerrero, viene de Orofina a donde es uno de los caballeros distinguidos que honran a aquel pueblo. El señor Rubio es nuestra optimista en cuanto a la campaña republicana que se desarrollará en aquel lugar que será un centro de operaciones decisivas en las cuales culminará el cerebro y el corazón del señor Rubio. Nos complacemos en saludarlo muy atentamente y a la vez le deseamos un feliz regreso a aquel su gran campo de operaciones.

A los Republicanos en general
SI ES U.D. REPUBLICANO suscribese al periódico y haga que lo lean sus vecinos y amigos, ponga el VIVA en sus casa y use la divisa del Partido.

Una Nueva Casa del Pueblo

En el vespertino del señor Falcó se está publicando un aviso que suscribe Enrique Fonseca en el cual llama a los reformistas a una casa-club que le paga don Cleto. Todo el país sabe que la mal llamada Unión Nacional está sosteniendo por el momento dos Jefaturas de Acción: una corresponde a Manuel Castro como representante del Olimpo y la otra —la fonsequista— la que corresponde a la diputación reformista que aspira a la reelección.

Hay algo que nos llama la atención y es el por qué no se les ha dado otra Jefatura de Acción al señor Llifeña y al señor Venegas, como patrones de ellos mismos en lo que se llamó el grupo de los históricos. A buen seguro que los sacristanes de la Argolla no han meditado o han olvidado a los poco-históricos, y si a estas horas representan la Cenicienta, entre rato y rato las primitivas resoluciones de los ilusos de otrora, no estarán ni en documentos, ni en pactos, ni en nada.

Pero volvamos a la clarinada fonsequista del permanente, en que se convida a los reformistas para que visiten la nueva casa del pueblo, que ha abierto Fonseca con poderes generalísimos del *Guerrillero de las Libertades*, digamos de su benefactor (sic).

De veras piensa el jefe reformista de cuño cletuno que la cosa es cierta, y que los reformistas que idolatran y esperan a Jorge Volio, son gallinas que con ruido de matz ya los tiene reunidos en su patio. No sabemos si estas jefaturas de acción de carácter ad hoc, sean maliciosas o sinceras. Lo que sí nos consta es que el aceite y el agua no se mezclan; que el cletismo y el reformismo pueden andar juntos, pero no revueltos y que la lechuzza con su gente, no puede codearse con los bombines y los cuellos parados en el Club Olímpico. Qué astucias las de Fonseca, qué ridículo eso de una jefatura de acción medida como gancho, o puesta como cebo para engañar bobos y para darle color a una farsa.

Se equivoca Fonseca y los cletos, que creen que con esa carnada pueden atraer prosélitos que no creen ya en

la diputación roja que aspira a la reelección y que sólo esperan la vuelta pronta del General Volio, que ha de conducir a sus partidarios a puerto seguro.

Muchos reformistas creyeron en la sinceridad de Fonseca y compañeros, cuando en otrora los vieron a las derechas del General, pero cuando se presentó la hora de la verdad, el guerrillero se quedó solo con las manos apunadas en la llanura. ¿Qué verdad más amarga?

¿Cómo es posible que estas gentes se atrevan a ridiculizar la cláusula 13 del Programa Reformista que prohíbe las entregas de adeptos a título oneroso y que, en una palabra, prohíbe los pactos? ¿Cómo se atreven estos sacristigos a burlarse de las camisas reformistas que fueron en espíritu y en verdad bajo las doctrinas altísimas de Jorge Volio?

¿Cómo se pueden imaginar estos señores diputados que nosotros vamos a claudicar por satisfacer una ambición reeleccionista?

Esas son las frases de los reformistas honrados que no se tragan la farsa fonsequista, esos son los honrados que esperan a Jorge Volio, esos son los que llevan en el corazón el recuerdo del Guerrillero de las Libertades como pira encendida. Esos son los valientes que Fonseca no acercará a su nueva casa del pueblo, porque aun quedan gentes de honor que tienen el recuerdo del Caudillo Rojo en la mente como se lleva en el alma la conquista de una formidable victoria.

Ya haremos un vaticinio para que se pongan de nuestro lado los lectores cuando llegue el momento de un grito herido, el momento de arreglar papeletes de diputados; esperemos desde hoy esa hora de la verdad. Con lo expuesto creo yo, que el permanente fonsequista del vespertino en que se convida a los reformistas a la nueva casa popular si no huelga es demasiado ridículo.

JERONIMO CRUZ

Paso a paso al cementerio

Nicoya se defiende

El cletismo ha fracasado completamente en ésta, a pesar del derecho de dinero y de los engaños y farsas de los argolleros de aquí.

En un supremo esfuerzo, reuniendo todos los hijos de los cletistas como en una procesión de viernes santo, lograron sumar ciento cuarenta y seis jinetes, que es más o menos el Partido del Cantón, mientras nuestro candidato, entró con ciento setenta y dos volantes, tomando en cuenta que por lo menos otro tanto no pudo llegar al encuentro por la sensible muerte de nuestro amigo don Santiago Villegas, a cuyo entierro asistieron centenares de republicanos.

El pueblo de Nicoya alza su espíritu frente a los viejos años desconocidos, Pancho y Flores, envía al candidato Licenciado don Carlos María Jiménez su más caluroso saludo, y le promete una vez más, por la fe de sus convicciones una victoria resonante en este cantón.

CORRESPONSAL

Cosas de Guápiles

En el periódico «La Prensa» del extranjero pernicioso Falcó se viene un tal José Manuel Montero (a) «Pepe», sacando castañas por mano ajena, haciendo de zapirón y agarrado por un mico de don Gil que gasta anteojos y derrama bilis por los poros.

Dice el mentado «Pepe» en su periódico de extranjeros, pasquín despreciable, que deje de ofender a las frías duras al Lic. Castro Quesada. ¿Cuál Lic. Castro Quesada? ¿Cuál caña? No hay tal cosa... Lo que tiene a los mencionados «cletos» en intrigas es cosa puramente personal y voy a probarlo. Lo que esos señores quieren es congraciarse con Castro Quesada diciendo que se habla mal de él en las quillas, pues como son gentes que devengan sueldos del cletismo tienen que inventar algo para justificar el cobro, y así tergiversan las cosas a su gusto y manera.

Me dicen en el periódico mencionado que atiende mis cosas en la finca como mandador... y allí está la cosa, allí está la madre del cordero, por lo mismo que me dedico a mis obligaciones y cuidado como debe ser de la finca, es que el «Pepe» de marras está hecho un energúmeno conmigo. Cuando por casualidad al mencionado Pepe Melico una vez le dieron ganas de trabajar, se las dió de contrabista en la misma finca «La Emilia» y para poner en el patio 1975 piés de madera, desperdició dos arrobas de mecate nuevo, hizo un picadillo dos pares de fajas para yugos, y si no se le defiende mata hasta los bueyes... pues todavía hay unos en peligro de muerte por las apaleadas que recibieron los pobres animales...

Eso de que «Pepe» hable de mencionar política en las «taquillas» es como mentar la saga en casa del ahorcado, pues precisamente donde él se encuentra hay política y discusiones a granel, sean o no horas de trabajo.

Por que se les han dicho las verdades y por que él es quien es y yo soy quien soy y porque están sintiendo, los pobres, pasos de animal grande y de derrota... es esa «venafiada» que se están dando... Pero que les vamos a hacer... Pobrecillos!

VICTOR JOAQUÍN BOLAÑOS

ROMULO ARTAVIA
SAN JOSÉ COSTA RICA
Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador. Vende Cajas de Hierro Herring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

Vitalia Madrigal

De ti sí puede decirse, noble amiga,
que te has dormido en la paz del Señor...
que allá en los cielos el Dios te bendiga
cual te bendijo en la tierra el amor.

A los Republicanos de Puntarenas

La oficina de la Secretaría del Partido Republicano ha sido abierta en un local de la casa de propiedad de doña Cristina Céspedes de Burgos, frente al Parque.

Se invita cordialmente a todos los partidarios a pasar allí para ir formando con sus adhesiones la Directiva formal de esta ciudad, tan pronto como sea posible.

Siempre que el buen servicio de luz lo permita, la oficina de la Secretaría estará abierta todas las noches desde las seis de la tarde hasta las nueve, para que quienes lleguen depositen su firma autorizando para que se les incluya en la Directiva.

Además, siendo la situación de la oficina en el mejor punto de la ciudad, los buenos amigos y copartidarios, allí podrán pasar sus horas de descanso leyendo periódicos, cambiando impresiones e informando a dicho centro de todo aquello que tienda a la conveniencia de la causa.

Oportunamente se abrirá y se avisará el período de reuniones.

JOSE MANUEL ACEVEDO,
Secretario del Comité.

PERFILES DE LA ALDEA

El jefe Político

Premiaron sus servicios de buen propagandista cuando de pueblo en pueblo en lucha electoral, lució su verborrea de corte socialista sin pizca de sentido ni trazas de moral.

Llegó a la Jefatura vendiendo a un prestamista los sueldos de un trimestre—si no recuerdo mal—y es hoy el consejero, el hombre progresista, quien hace y quien deshace... ¡Ya no es un tal por cual!

A veces se «descuida» y luego le resulta que fué por «puro olvido» que no enteró una multa; pero eso no hace al caso, pues fué «sin intención».

Y sigue «maniobrando» haciendo buen acopio de mil y mil ardidés—en beneficio propio—pero garantizando «que gana la elección».

ARMANDO GUERRA

El título de General para el Coronel don Juan Honorato Carrillo

Sin bandería política, porque el caso en sí, es de justicia, tenemos que regocijarnos de las actividades e iniciativas de un grupo de amigos, entre los cuales figuran de todos los colores y de todos los campos para el logro del título de General con que se desea que el Congreso Nacional premie las presillas pundonorosas y limpias del señor Carrillo.

Es un grupo de admiradores y justicieros amigos los que quieren los brandeburgos de oro y las charreteras para el escogido y dilecto militar.

Nosotros somos simpatizadores de ese movimiento; no alimentamos ningún sentimiento partidarista, sino que exaltamos el honor y la justicia del valiente y honrado militar.

Crónicas del Centenario de Ayacucho por ROGELIO SOTELA

(De venta en todas las librerías)

¡Trabajadores del surco y del taller! Si sois enemigos de la Pena de Muerte, del Colegio Electoral, de la Corrupción Administrativa, del Compadrazgo Político, del Crimen, del Incendio intencional y del Servilismo, leed este periódico. No es «Kletista». Es la voz de la Democracia que enaltece y glorifica.

J. Nicolás Sánchez

Me hago cargo de asuntos judiciales. Actividad, prontitud y honradez en los negocios que se me encomiendan. Acepto agencias y comisiones, asuntos de prensa, todo a precios convencionales. Muchos años de práctica son mi mejor recomendación. Precios convencionales. Búsqueme ahora mismo en el despacho que tengo instalado en el centro de esta ciudad.

Puntarenas, Costa Rica A. C.

SUSCRIBASE Y HAGA LEER ESTE DIARIO

El fracaso de la jira kletista La verdad de ella

San Pablo Nicoya, 20 de Abril.—A «Diario Republicano».—Ayer mostró sus fuerzas el cletismo, después de quince días de trabajo constante de dos agentes cletos por estos pueblos solicitan el acompañamiento para recibir al candidato y ofrecieron todo lo indispensable para presentarse al acto; aparecieron como setenta jinetes entre estos, catorce acompañantes del candidato y el resto parte del ceniro de Nicoya, Quebrada Honda, Pueblo Viejo, Vigía, Santa Rita, Carmona y seis de este lugar.—CORRESPONSAL.

La nueva planta eléctrica de Alajuela

Esta simpática y progresista Municipalidad de Alajuela no descansa en su altruista propósito de proveer a aquella heroica ciudad de una moderna y eficiente planta eléctrica. Ha sido ampliado el término de licitación para dar oportunidad a las diferentes casas extranjeras de que concurren a esa licitación. Se nos informa que la nueva empresa eléctrica que se intenta, será una de las mejores de la República. Nosotros tenemos que felicitar una y muchas veces ese gesto patriótico y desinteresado de la Corporación Municipal de Alajuela. Desde que tan honorables regidores llegaron a jefear el gobierno local de aquella ciudad el progreso y el embellecimiento de la ciudad se notan por todas partes. Que sea esta felicitación un estímulo para los esforzados ediles que laboran bellamente en la heroica ciudad del Erizo.

No se llamen a engaño los que hacen el bisemanario "Patria"

Los joviales redactores del bisemanario que han dado en mal llamar "Patria" nos invitan a que le pongamos mordaza a nuestro "Diario". Nos invitan a cenar entre familia, nos invitan a comer prójimo en cocinas, y nos invitan a que dejemos a don Cleto quedito y bolemos nuestras plumas de examen a los basureros.

Aunque no vale la pena comentar esa invitación mediocre, creemos oportuno advertir a los camaradas ocasionales, que la campaña y el debate eleccionario presente, no es un fruto oportunista de nuestras conciencias, sino que a él llegamos empujados por sus calumnias y sus armas melladas y cándidas. La opinión pública no se caldea con juegos de pólvora, ni con carnavales, ni con regocijadas indirectas. El Maestro de Ceremonias del cletismo señor Manuel Castro, que ha consagrado su vida al denuesto, a la intriga y al menijure, nos enseñó desde el primer momento el camino de la victoria indiscutible que nos asiste. La politiquería de Castro y de todos ustedes son la brújula y el piloto que nos están llevando a puerto seguro. La invitación para que nos coloquemos en el terreno del silencio político, no sólo resulta pueril, sino insensata a la vez. Ustedes han llegado al convencimiento de que el éxito de esta jornada eleccionaria tiene que ser nuestro. Mientras ustedes hacen sumas con granos de maíz, nosotros los bastantamos y los pesamos con romana legítima y con sus propias armas. Debían ustedes haber pensado primero en un candidato presidencial de otra vida y pasta, debían haber pensado cuál sería la presencia de Manuel Castro en sus filas y debían de haber pensado cuál sería el papel ridiculo y mediocre de Arturo Volio, de Enrique Fonseca y de lo que todo el país conoce con el nombre de Olimpo o Argolla y del resultado infructuoso del pacto reformista—histórico—olímpico. Con eso de la Unión Nacional que

ustedes inventaron podrán quedarse unidos en el mismo lugar en que pactaron con don Cleto, y en ese caso lo de unión hecha por una docena sí resulta cierto, pero lo de nacional fué, es y será una idealidad amable y jamás una verdad.

El presente debate eleccionario se caracteriza por la presencia de dos candidatos únicos, y los costarricenses tienen que darse cuenta exacta de cuál es el más limpio y capacitado. Naturalmente que esa cuenta exacta no la van a recoger los ciudadanos con cartas de puño y letra de Castro Quesada y con discursos y ofertas livianas del señor González Víquez.

La cuenta exacta se la dan los costarricenses mediante el examen político de nuestros adversarios, a quienes servimos la verdad desnuda, a fin de que el país conozca y comprenda cuál de los dos candidatos es el que más conviene a la primera magistratura.

Lo que sucede en este debate electoral es que mientras nosotros llevamos sobre los hombros a un distinguido ciudadano limpio de pecados políticos, joven, inteligente, esforzado, patriota y consecuente; ustedes los de la Argolla, van con un madero a las espaldas, con don Cleto González Víquez, de quien tantas actuaciones podridas conoce el país.

Dicho lo anterior y con la fe inquebrantable de la eficiente labor que nos hemos impuesto, les aceptamos el saludo de larguito, pero no nos sentamos a la mesa hipócrita y miedosa en que ustedes quieren ocultar sus propias culpas.

Apenas estamos empezando esta tarea de examen de valores y de hombres; ya llegará el momento en que tengamos que abrir los paraguas, porque la lluvia será fuerte.

JERONIMO CRUZ

De cómo se asustó D. Cleto González Víquez el Viernes Santo

Jamás he visto y congnigo muchas otras personas nada más patente que el fenómeno que se operó en don Cleto durante el recorrido de la procesión del Santo Entierro desde la Catedral hasta la esquina de «La Esmeralda». Fue aquello el rayo que en tal momento de sublime meditación, debía de transformar al jactancioso implantador de la Pena de Muerte en Costa Rica en el verdadero Lucifer ante

la preciosa imagen del Redentor. La insignia azul llenó de soberbia a don Cleto.

Este famoso señor del desfilarrío y cómplice del crimen

político del 7 de marzo de 1906, se encontraba parado en el balcón esquinero del se-

LA INDIA

Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

FRANK MADURO

Representaciones de casas extranjeras.
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.

La charla del día El correo de las brujas

A Manuel Careta

Nicoya, abril 19

Importamos jinetes. Requisamos bestias en paleta como usted me dijo. Cleto se tragó la píldora. Guaro se acabó y plata también pero republicanos firmes como cocobolos. Gonzalo y Aguilar me vuelven loco. Rogelio ya no vibra. ¿Qué hago?

CHANCHO MARRANILLO

A Manuel Gelas

Grecia, abril 19

¿Cómo hablaré en tribuna, de espaldas o con máscara? Sáqueme conflicto. Mande gurbia. Grecia unánime.

VICTOR JULIO

A Castro Pesada

Cartago, abril 19

Situación complicase. Mechas quiere ser Diputado, Juan Rafael lo mismo, Aragón lo propio, Vitrola no quiere alfojar la candidatura. Pasan de doce los candidatos. ¿Yo en qué me quedo? ¿Será mirando para el ciprés?

SUS MUZMAN

A Chaqueta

Cartago, abril 19

Colega, cuando Cicerón dijo a Séneca: «el mundo se tambalea». Cayo el vidente contestó «aquí te quiero ver escopeta». Los fenicios fueron los primeros que usaron del pagaré. Yo soy de los últimos fenicios. Yo moriré como Paganini: debíndole a todo el mundo. ¿Estamos?

JOACO

A Castro Q... fieta

Nicoya, abril 19

Urge recojan bestias, mulas preferible, en Liberia y Bagaces para entrada Filadelfia. Yo expliqué ya en Matambú por qué defendí contratos Pocomi y Radioelegráfica. Si cosa va mal avíseme dar otra voltereta.

EL APÓSTATA

A Manuel Soqueta

Santa Cruz, abril 19

Ante selecto auditorio expliqué porqué renuncié cargos Comisariato Limón y Costa Rica Motor. Avísele Juan Viñas compañero Joaquín. La guardia muere pero no se rinde; dijo Artajerjes en Verдум.

TIXERETAS

La suerte de Nicoya

Este florciente cantón, cuna del inolvidable y querido Leonidas, quien siempre abrazó con cariño y denuevo las buenas causas, merece una ligera consideración de mi parte.

Yo, que siempre he seguido y observo con especial atención la levantada actitud de este noble pueblo; yo que le observo ahora honrando su tradicional dignidad, haciendo de la memoria del inmortal Leonidas su propia religión, con natural asombro me pregunto: Purgará acaso Nicoya algún misterioso pecado? De seguro que ninguno.

Posiblemente, en el reloj de los tiempos ha sonado la hora de que este republicano pueblo haga un recuento de sus valores morales y una severa selección de sus hijos. Nicoya es digna de mejor suerte!

No ha de ser para ella tan fatal el Destino hasta el extremo de tornar su cielo, antes tan azul, en cuyo cenit brillaba con luz propia una estrella de gran magnitud, cuyos luminosos destellos llegaban a dar alientos y esperanza al corazón de sus hijos hasta en las más apartadas aldeas del feruño, en un negro nubarrón que presagia tempestad, ruina, hecatombe!

¡No es posible, noble Nicoya, que al desaparecer de tu cielo aquella refugiente estrella, trágicamente aparezca en su lugar una negra figura informe, ensombrecida por una actuación indigna, abominable e innoble!

¡No es admisible, altiva Nicoya, que al desaparecer del mundo de los vivos, tu siempre bendecido Leonidas, sin que hagas sentir con alivio tu santa voz de protesta, permítas que por asalto llegue a pretender regir tus propios destinos cualquier abominable Pancho con su pesado fardo de indignidad a cuestas, o cualquier Justo Matasiete, que con la vara de autoridad en la mano, en vano intenta, con su actuación medrosa y piratésca, forcer la recta conciencia de tus heroicos y nobles hijos!

¡Que el Dios de los Buenos y la Santa Memoria de tu llorado Leonidas guen tus pasos, abnegada Nicoya, y que con mano firme, en uno de tus característicos gestos de alivio, hundas para siempre, en el fango del desprestigio, a esos infames hijos espúreos, que intentan oscurecer tu brillo y que ya bien hundidos están en el infierno de su propio deshonor!

¡Que los claudicantes, los espías y los delatores se pongan boca abajo, mientras con la frente alviva, triunfalmente, pasan las huestes de la dignidad, las arrolladoras huestes republicanas, con su glorioso pabellón azul majestuosamente desplegado a los cuatro vientos...

EL CENTINELA DE LA VIGIA

Abril 20—1927.

Suscríbese a este diario

Todo buen ciudadano está en la obligación de leer a sus hijos los artículos de este periódico, que es el vocero de la democracia; el azote de los detentadores de las libertades públicas; el centinela avanzado del derecho y la justicia. No es «Kletista». Quien lo lee no se convierte en servil instrumento de los explotadores de la Patria.

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO, HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIOS BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Mr. Asch contiguo a la Proveedora (Mercado)

SUSCRIBASE A ESTE DIARIO QUE SE INTERESA POR EL BIEN DE LA REPUBLICA

TOME TABONUCO AL GUAYACOL

Quien de veras ame a su patria y anhele se mantengan intocadas las conquistas democráticas que consagra la Constitución, debe fijar este periódico a la entrada de su casa, para que sirva de amuleto contra el mal de ojo de los modernos bucaneros del Olimpo. No es «Kletista». Tiene el culto del Honor y la Justicia.

El Club Republicano de Escasú

El Club Republicano de este Cantón ha sido abierto en la casa de los señores Protti, diagonal a la esquina sureste de la Iglesia, lo que pongo en conocimiento de todos nuestros copartidarios para los fines consiguientes.

SECRETARIA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Escasú, abril 18 de 1927.